
  Conseil d’établissement 2022-2023  
Par la présente, vous êtes convoqués à la réunion du conseil d’établissement de l’École du Marais qui 
aura lieu le mercredi 7 décembre à 18h30, à la salle du personnel. 
 
Présences :, M. Patrick St-Pierre,  M. Jérôme Lussier, enseignant, Mme Valérie Legault soutien, Mme Habibatou 
Coulibaly, M. Mathieu Carrière, Mme Amina Henni Adda, Mme Julie Hudon, M. Pierre Jefferson retard motivé, Mme 
Marie-Claude Cayen, Mme Caroline Charest.  Mme Alessandra Rossi Ricci comité EHDAA, Mme Nicole Atchessi 
Absences :  
 

  
Numéro de 
résolution                                    Ordre du jour  

Durée Intention 

 
 
 
CÉ026.22-23-29 
 
 
 
 
CÉ026.22-23-30 
 
CÉ026.22-23-31 
 

1. Préliminaires :       
1.1. Mot de bienvenue, présences et ouverture de la séance 18h35 
1.2. Nomination secrétaire M.Rossi Ricci secrétaire mois de 

décembre, Mme Hudon secrétaire mois d’avril, Mme Atchessi 
secrétaire du mois de mai, Mme Henni Adda secrétaire du 
mois de juin 

1.3. Vérification du Quorum 
1.4. Lecture et adoption de l’ordre du jour, Proposé par Mme 

Nicole, seconde Mme Nicole Atchessi. Adopté.  
1.5. Adoption du procès-verbal de la séance du 9 nov. 2022. Mme 

Valérie, seconde Mme Amina. Adopté. 
1.6. Suivis du procès-verbal du 9 nov. 2022. Discuté de la 

demande de nouvelles ressources. Discuté du budget du CÉ 
qui sera aussi utilisé pour partager des pâtisseries avec les 
parents de l’OPP.   

1.7. Période d’intervention du public. Aucune 
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CÉ026.22-23-32 
 
 
 
 
 
CÉ026.22-23-33 
 
 
 
 
CÉ026.22-23-34 
 
 
 
CÉ026.22-23-35 

2. Dossiers : 
2.1. Spectacle de Noel (19 décembre et activité du mois). 

Information : harmonie de l’école secondaire Grande Rivière 
fera un concert de Noël. Plusieurs activités offertes aux élèves 
grâce au personnel et au comité de la vie étudiante.  

2.2. Demandes de soutien financier au CÉ. Le budget de 2500$ a 
été dépensé.   

2.3. Dépôt du rapport annuel du CSSPO. Résumé : écart entre 
garçons et filles s’est réduit. Amélioration du taux de 
diplomation en général et pour élèves EHDAA. Millions de 
surplus grâce à la nouvelle loi qui fait qu’on ne doit plus 
acheter les terrains pour la construction de nouvelles écoles.
  

2.4. Service de garde – semaine de relâche. Sondage envoyé aux 
parents des 173 élèves. 110 réponses. Pas assez de 
réponses positives pour offrir le service de garde pendant la 
semaine de relâche. Mme Valérie propose de fermer le 
service de garde pendant la semaine de relâche de 6-10 mars. 
Propose M Jérôme, seconde par Mme Nathalie.  

2.5. Planification du programme d’éducation à la sexualité. Nous 
avons vu en détail la programmation d’éducation à la sexualité 
qui va commencer cette année comme projet pilote, ensuite 
de façon permanente dans le curriculum. Présenté par M, 
secondé par Mme Amina. Approuvé.  

2.6. Centraide-activité. Propose une activité de levée de fond avec 
un chandail sportif et/ou donation. Proposé par Mme 
Habibatou, seconde M Pierre. Approuvé.  

2.7. Activités à approuver. Demandes pour le préscolaire. Mme 
Julie propose, Mme Nicole. Approuvé.  

 
5 min. 
 
 
 
5 min. 
 
8 min. 
 
 
 
 
 
3 min. 
 
 
 
 
 
5 min. 
 
 
 
 
1 min 
 
 
 
3 min 

 
Information 
 
 
 
Information 
 
Information 
 
 
 
 
 
Adoption 
 
 
 
 
 
Approbation 
 
 
 
 
Approbation 
 
 
 
Approbation 



  
 3. Mot de la direction  

➢ Dossiers pédagogiques. Demande faite aux enseignants pour 
comprendre les besoins de chaque classe.  

➢ Autres évènements / activités de l’école  
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4. Fonctionnement  
4.1. Formation des membres et capsule 5. Nous avons revu les 

règlements sur la prise de décisions dans le CÉ.  
4.2. Consultation des élèves et des parents sur le projet éducatif. 

Sondages envoyés aux parents au mois de janvier, 30 
questions. Les réponses seront utilisées pour définir les 
objectifs de l’école. Des informations seront recueillies aussi 
des élèves, de façon informelle et plus tard dans l’année 
scolaire.  

4.3. Budget fonctionnement du CÉ. Panier cadeau à Mme Lynne et 
pâtisseries pour OPP. On devra décider de l’utilisation du 
montant restant. 
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 5. Mot des représentants  
 

5.1. Représentante au comité de parents CSSPO (Mme Habibatou). 
Réunion 22 novembre. Discuté du sondage de l’offre et 
accessibilité sur les programmes spécialisés. Les résultats 
seront revus lors de la prochaine rencontre. Deuxième sondage 
envoyé fini le 14 décembre. Nous invitons les parents à 
répondre. Nouvelle école secondaire est appelée : École de la 
Cité. Discussion sur les épisodes de violence dans les écoles. 
Police sera présente dans les écoles. Nominations pour le 
comité EHDAA, comité consultatif de transport. Revu le rapport 
annuel, incluant taux de diplomation. Congrès hybride cette 
année autour du 6 mai. Prochaine rencontre 24 janvier.  

5.2. Représentante au comité EHDAA de la CSSPO  
(Mme Alessandra). Il y a eu un changement dans le 
fonctionnement du comité cette année : plus consultatif et 
moins informatif. Sujets abordés lors de cette rencontre : revoir 
le nom du comité pour éliminer le mot handicap at le rendre 
plus simple et moins discriminant. Ils ont discuté de la difficulté 
de retenir le personnel et difficulté avec le recrutement et 
l’impact sur les élèves. Situation des enfants qui ont une bonne 
moyenne et donc n’ont pas accès aux services. Discussion sur 
l’inclusion des élèves doués et d’autres f Revu le critères pour 
distribution du personnel dans les écoles de la région.  

5.3. Représentante de l’OPP (aucun représentant) 
5.4. Représentant(e) du personnel enseignant  

(Mme Marie ou Mme Marie-Claude). M Jérôme tournoi 
championnat régional de soccer (3-6e année). Perdu en demi-
finale. Dîner pour CPS le 13 décembre (prêt de matériel pour 
école et organiser les espaces). Ambiance des fêtes dans les 
airs. Collecte des denrées alimentaires achève le 16 décembre. 
Besoins encore significatifs : hygiène personnelle. Récolte de 
jouets ? trop d’espace nécessaire.  

5.5. Représentante du service de garde (Mme Valérie). 23 
décembre les groupes vont avoir les minutes actives. Spectacle 
de Noël le 16 décembre à 16h.  Aide aux devoirs offerte est un 
moment tranquille quand les enfants peuvent faire leurs 
devoirs.  
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https://www.youtube.com/watch?v=zNBK6h_aHv8
https://cdn-contenu.quebec.ca/cdn-contenu/adm/min/education/publications-adm/Centre_de_services_scolaire/Fiche_19_Consultation_des_eleves.pdf?1605627721


 
 
 
CÉ026.22-23-36 

6. Varia : rajouter au prochain ordre du jour la demande 
d’avoir les documents pour approbation et adoption à 
l’avance.  

6.1 Demande de révision de régie interne : Est-ce qu’on peut offrir 
un modèle hybride en présentiel et virtuel pour les prochaines 
rencontres du CÉ ? 6 contre, 3 abstention, 1 pour. Proposition 
rejetée   
7. Correspondance   
8. Levée de la séance    20 :10 Présenté par Mme Hudon, 

seconde Mme Valérie.                                                         
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Patrick St-Pierre, président 
 

  
 


